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其身不正 網民促余若薇「坦白」

10月9日為世界郵政日，香港郵政亦將在當天連
續第8年舉辦「一人一信」免費投寄日，鼓勵市民

為摯愛親朋送上書信，表達關懷之意。有網友認為「機會難得」，
發動不滿幕後策動港珠澳大橋環評官司及外傭居港權司法覆核的公
民黨的市民，在10月9日以「一人一信」的方式表達「我們憤怒
了」，又提醒市民千萬不要在信中發放帶有恐嚇成分的訊息，只需
適切表達對事件的擔憂及不滿便可。

公民黨涉嫌「包攬訴訟」，成為全城公敵。有網友就呼籲市民借
10月9日世界郵政日的機會，「一人一信」寄到公民黨總部，表達

「關愛之情」，要求兩單官司的幕後黑手－公民黨負起政治責任，
向香港市民道歉，同時正視港人的憤怒，不要再藏頭露尾。

■香港文匯報記者　鄭治祖

網友籲一人一信「贈」公民黨

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前政務司
司長唐英年公開承認自己「感情有缺
失」，反對派即時「出聲抽水」。其中，公
民黨前黨魁余若薇，就指「從政者坦白非
常重要」。儘管「狗口難得長出象牙來」，
但大批市民狠批，公民黨涉嫌策動港珠澳
大橋環評案以至外傭爭取居港權案，在回
應有關問題時就吞吞吐吐，認為「坦白」
這兩個字出自公民黨人之口，實在諷刺，
又要求公民黨既然認同「從政者坦白非常
重要」，就應該公開交代他們在有關官司
中所扮演的角色。

要求交代在兩案中角色
在網上討論區，有市民轉貼了余若薇所

說的，「從政者坦白非常重要」的相關報
道，質疑公民黨「有甚麼資格說這句
話」，並要求公民黨坦白交代在港珠澳大
橋環評案及外傭司法覆核官司中所扮演的
角色。

網民「ax7ax」留言道：「那麼，請余小
姐也要坦白啦！」「odnivla」說：「在私事
上，坦白唔坦白真係無所謂，不過公事
上，唔該唔好有口話人無口話自己！」

「tonylyt」質疑道：「坦坦白白，港珠澳橋
環評和外傭居港權兩單案係唔係你地公民
黨策劃先？」「powerlau」亦揶揄道：「余
若薇講得㝄，請佢以身作則交代返公民黨
㝋港珠澳大橋同外傭居港權兩單官司裡面
㝍角色！」

叫人坦白自己卻欠誠信
在公民黨協助下，「東涌居民」朱綺華

婆婆入稟，推翻了港珠澳大橋環評報告，
但特區政府在上訴法院獲判勝訴後，朱婆
就爆出「有人幕後操控」之說，令社會各
界譁然，市民以此諷刺公民黨「不夠坦
言」。「角褲乘」說，「我覺得朱（綺華）
婆婆最坦白」，又仿余若薇口吻道：「香
港市民認為，公民黨對港珠澳大橋案㝍坦
白非常重要，即使係俾朱婆婆踢爆㜴，坦
白交代相信會得到很多人理解，相反㝍話
只會導致更大問題！」「cwbguy」就揶揄協
助朱婆婆打大橋環評案的公民黨執委黃鶴
鳴：「黃鶴鳴律師，你聽唔聽到呀？」

「wongtin2010」亦指：「講得好㝄！攻
（公）民黨班粉腸當日連老太婆都利用，
去搞破壞搞司法覆核，然後自己袋一筆，
然後睜大眼講大話，話司法覆核無關，但
係好多㝚已證明係公民黨人從中作梗，仲
有近期外傭官司，欺騙全港市民，濫用法
律漏洞，卻不斷否認和砌詞狡辯！」

小小事抽水圖轉移視線
市民認為，公民黨近期糾纏在唐英年個

人生活，以至新任政務司司長林瑞麟的任
命上，只是為了轉移社會對該黨「幕後策
動」兩宗影響香港社會的司法覆核案的視
線。「vickiesus」說：「自己都唔坦白就收
聲啦！㝋度抽水，想轉移視線呀！」

「bobbychai」直言：「呢排攻（公）民黨
衰到貼地，有小小㝚仲唔乘機抽水兼轉移
視線咩！」「buzz光年」就笑言：「睇到佢

（余若薇）㝍表現，我發覺從政者識抽水
非常重要，抽錯水咪好似㝉家佢咁俾人剷
返轉頭囉！」

公民黨被指玩弄法律漏洞及司法程序，策動外傭
居權等，為未來香港社會帶來難以逆料的負擔與影
響。不過，公民黨黨魁梁家傑昨日在接受港台電視
節目訪問時，絕口不提海外國家及地區普遍考慮入
境政策及人口規劃而就外傭取得居留權設有限制的
例子，再次引用該黨聲言的、所謂《入境條例》的

「4大關卡」，將把關的責任推向入境處處長，聲言
「司法權力無法取代行政權力，那（特區終審法院首
席法官）馬道立變成（行政長官）曾蔭權？」

懶理引發更多司法訴訟
他又聲言，「舊申請面臨新政策」，稱香港一旦無

法解決外傭居港問題，應考慮修改《入境條例》或
《基本法》，企圖淡化社會就外傭爭居港權勝訴、引
發更多司法訴訟的憂慮，「國家要改變移民政策，
毋須預先通知申請者。如果舊有申請依據新政策審
批，當入境官員根據當地需要，以行政手段把關決
定容許或否決申請，是很難申請司法覆核推翻決定
的」。

就香港社會有聲音要求特區政府提請人大釋法，

梁家傑就「無限上綱」，聲言人大倘就《基本法》24
條釋法，就會「立下壞先例」，要「相信法治」的人
靜心等待法院判決：「今日（若成功）解釋解決問
題，明日人大常委都可以為《基本法》27條釋法，
指遊行言論集會自由，需經嚴謹審批程序先能行
使，豈非啞子吃黃連？」

市民號召上街踢走狀棍
梁家傑的言論迅即激起港人不滿，先後在討論區

發帖嚴詞譴責。網民「小蜜瘋」批評，梁的言論儼
如「廢話」，坦言不會再相信「垃圾」。「alex5」亦
批評公民黨漠視民意、民情，「116（區議會選舉投
票日）是報應時候」。

「209CHAI」則留言，號召港人於周日（9日）
「愛護香港力量」舉辦的「反對外傭居港權，全港市
民保家園」的遊行，由北角英皇道遊樂場遊行至公

民黨總部，以理性腳步踢走「賣港惡賊」，還港人
「公平公正公義」：「安居樂業的香港，眼光光給狀
棍弄致烏煙瘴氣內鬥不絕；（公民黨）不理會香港
死活，全球華人聲援港人，上街遊行諸（誅）滅公
民黨！」

新界社聯簽名支持上訴
有18萬名會員的新界社團聯會，近日就在網上發

起簽名運動，支持特區政府就外傭居權案上訴，截
至昨日已獲5,000名市民簽名支持。聯會理事長陳勇
表示，該會順應會員及社區理事由上而下的訴求，
反對外傭申請居港權，更不滿有「聰明大狀」以其
高學歷，玩弄法律漏洞鼓勵外傭「倒香港米」，故決
定在街頭、網絡及屬會，分路收集真實民情，力挺
特區政府必須要為正確的原則堅持到底，不要手軟
退縮，並在尊重法治的基礎下，逐步上訴到底。

公民黨禍港死不認錯
新界社聯網上收集逾5000簽名 不滿狀棍「倒香港米」

悼念抗日烈士 特首獻花圈
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在重陽節，特區政

府於中環大會堂紀念花園舉行悼念儀式，紀念於二次
大戰期間為保衛香港而捐軀的烈士。特區行政長官曾
蔭權、終審法院首席法官馬道立、立法會主席曾鈺
成、新任政務司司長林瑞麟等官員均有出席。

曾蔭權帶領眾人於紀念龕前獻上
花圈及鞠躬，向抗日烈士致以最崇
高的敬意，整個儀式歷時約20分
鐘。

馬道立曾鈺成林瑞麟出席
中環大會堂的紀念花園昨日布滿

一個又一個的白色花圈，氣氛莊
嚴。儀式開始後，出席者首先默哀2
分鐘，由警察步槍儀仗隊鳴槍作
結。警察銀樂隊隨後奏起哀樂，曾
蔭權帶頭向紀念碑獻上花圈及鞠
躬，其餘的出席者亦輪流上前，逐
一獻上花圈，向烈士致意。

其他出席人士包括特區政府高級官員、司法界代
表、立法會成員及行政會議成員、中央人民政府駐港
機構代表、相關駐港領事館代表、宗教領袖、社會賢
達、原東江縱隊港九獨立大隊成員、退伍軍人團體、
各制服團隊和學生代表。

黃仁龍訪法介紹港法治優勢
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 正在巴黎訪問的律政司

司長黃仁龍表示，自1997年以來，商界一直對香港營
商環境充滿信心，主要是因為香港法律制度和基建穩
固，普通法不但可以繼續保留，更因為《基本法》而
內容更加豐富；透過CEPA等安排，外資律師事務所並
可透過與香港律師事務所合作，間接取得進入內地市
場擴展業務的機會。

港司法獨立亞洲最優秀
黃仁龍在巴黎一個商務午餐會上致辭時表示，香港

司法獨立在憲法的層面上獲得保障；特區終審法院的
法官不僅包括香港的一流法官，亦有來自其他司法管
轄區的世界級法學家，包括英國最高法院的現任法官
和澳洲的退休首席法官，而據2010年世界經濟論壇報
告，就司法獨立而言，香港在139個國家及地區中排行
第15，是亞洲最優秀的地方之一，並擁有出色、獨
立、具專業知識豐富和有國際經驗的法律專業人才。

他續說，最近中央公布措施支持香港進一步發展為
離岸人民幣中心，及《內地與香港關於建立更緊密經
貿關係的安排》(CEPA)。黃仁龍認為，香港是內地賴
以吸引資本和人才的國際金融中心，香港的法律專業
團隊亦受惠於CEPA，在內地設有代表辦事處的香港律
師事務所可以與內地律師事務所「聯營」；內地律師
事務所亦可以聘用香港的法律執業者；外資律師事務
所亦可透過與香港律師事務所合作，間接取得進入內
地市場擴展業務的機會。

黃仁龍在演說中，並介紹了香港作為一個主要國際
仲裁中心的最新發展，包括制定了現代化的仲裁法
律，以及總部設於巴黎的國際商會國際仲裁院在香港
設立秘書分處。

黃仁龍此行並拜訪了國際商會國際仲裁院副秘書長
Simon Greenberg和國際律師聯盟的代表。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區行政長
官曾蔭權將於下周三發表其任內最後一份

《施政報告》，其中會以大篇幅㠥墨房屋及土
地政策，提出多項長中短期重點措施，包
括復建居屋回應社會需求。工聯會建議，
特區政府每年最低限度應興建4,500至6,000
個居屋單位，相等過去10年每年私人住宅興
建量的1/3至1/4，以及增建3.3萬個公營房
屋單位，讓輪候冊上的基層市民盡量在2年
內上樓，解決迫切複雜的住屋問題。

王國興促理順房策
工聯會立法會議員王國興昨日在接受電

台訪問時說，香港有足夠的土地應付港人
的住屋需求，但礙於房屋政策扭曲，造成
市民生活「不上不下」的「畸形」生態，
故認為當局不要再以「曖昧態度」左閃右
避，單靠「置安心計劃」去阻擋復建居屋
的聲音，而應盡快理順房屋「流動階梯」。

他建議當局按過去10年的私人住宅興建
量的3至4分之1，每年復建「適量」居屋單
位，即相等於4,500至6,000個單位，並配合
良好的監察制度，切實協助社會「無殼蝸
牛」。

冀公屋單位倍增至3.3萬
工聯會又要求特區政府將目前每年約建

1.5萬個公屋單位，倍增至3.3萬個，以減少
平均輪候時間至2年以下，並放寬申請公屋
的月入及資產門檻，協助收入略高於7,000
元的「邊緣人士」。王國興說：「目前累積
輪候公屋申請已經超過15萬人，平均3年的
輪候時間『唔掂』，無法反映實際困難，工
聯會認為入住公共房屋平均輪候時間應不
超過2年。」

面對經濟持續增長，但「公屋富戶」佔
公屋總戶數比例不變，王國興強調「公屋
富戶」絕非「真富戶」，而是因應兒女長大
成人有資產進帳，認為倘以「扭毛巾」方

法抽出「公屋富戶」，會加速公屋老年化，建議當局應
盡早理順房屋「流動階梯」，考慮復推「租者置其屋」
計劃等。

民主黨立法會議員李華明在同一節目中指，該黨接受
政府每年復建3,000至5,000個居屋單位，認為即使首批復
建單位數量不多，亦較「置安心計劃」好，但應增設條
件如增長3年禁售限期，並放寬居屋補地價政策，又建
議當局透過分期或補地價折扣等方式，活化居屋二手市
場以增加供應。

另外，街工青年組、青年聯社，及香港專上學生聯
會等青年組織約10多人昨日在新政府總部大樓外上演
街頭劇，以肢體動作表達對特區政府欠缺青年政策的
不滿，批評當局在就業、房屋及教育等方面，都缺乏
長遠眼光，未能照顧青年人的需要，要求特首在施政
報告中，取消申請公屋的單身人士計分制、增建公
屋、檢討學生資助制度等，並制訂長遠而全面的青年
政策。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）滿口「民

主、法治」的公民黨，被指為港珠澳大橋

環評司法覆核官司的「幕後黑手」，導致滿

城風雨，最近更被指是外傭爭居港權司法

覆核案引爆人口危機的「主謀」。面對全民

譴責，公民黨死不認錯，繼續扭曲事實，

就外傭居權案發表其「關卡論」，狡辯稱是

次司法覆核「難以推翻行政手段的把關決

定」。新界社團聯會舉行網上簽名，短短數

天已收集逾5,000簽名，不滿「聰明大狀」

玩 弄 法 律 漏 洞 ， 「 倒 香 港

米」。
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資料圖片

■民建聯日前舉行反外傭居港權大遊行。 資料圖片

■曾蔭權親身帶領眾人，於紀念龕前獻上花圈及
鞠躬。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■昨日重陽節，特區政府於中環大會堂紀念花園，舉行悼念儀式，
紀念於二次大戰期間，為保衛香港而捐軀的烈士。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■有團體號召港人於周日（9日)遊行，聲討公民黨。

新界社團聯會網上發起簽名運動，支持政府上訴到底。
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